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「    続は力なり」を信じて活動して参りまし

た。 

2012 年 4 月に会長を初代の山口さんから引

継ぎ 13 年となりました。当初 3 年の任期でお

引き受けしたのに大変長期となりました。 

優秀な事務局、スタッフのお陰で努められたこ

と、心より感謝いたします。 

85歳になりました。数年前から気力・体力の

衰えで会長交代をお願いしておりましたが、この

度横山さんにお引き受けいただきホッとしてい

ます。気力・体力が衰えると考え方、行動が消極

的になります。 

2000 年 1 月の会の発足以来 25 年を経過し

ました。何人もの会員が物故されました。幸い現

役の若い会員もおり、会が継続していることは有

難いことです。 

の状況は変わっていません。真光寺川流域

の開発も進み湧水量が減少しています。ゲリラ豪

雨や酷暑等の異常気象が当たり前になりつつあ

ります。 

新型コロナウイルスによるパンデミックによ

り活動できない期間もありました。 

川があることは、私たちに自然の潤いをあた

えてくれます。その空間は冒されることなく魚

やトンボ、水性昆虫など多種多様な生物が棲み

つきます。 

毎月１回の定例の川の内外の清掃、真光寺川

まつりの開催、小学校の総合学習への協力、機

関紙の発行、ホームページの維持・更新等を行

って参りました。 

の恵まれた自然環境が破壊されることな

く、次代、次々代に引き継がれることを心より願

っております。 

 

真光寺川里親の会・真光寺川を清流にする会 

 代表 山本隆治 

 

横山 新代表より 

昨年は猛暑やボランティアのマンパワー不足な

どで真光寺川まつりを中止にしました。しかし、3

子供が遊べるふるさとの川へ、自然豊かな川の散歩道に、 きれいな川にしましょう！ 

月の打ち合わせで今年度は実施することになりま

した。 

地域の人たち、子ども達のために頑張ろうとい

う前向きな意見が活発に出されました。頼もしい

限りでした。 

メンバーの高齢化など困難なことはあります

が、地域のために取り組む所存です。引き続きの

ご支援、ご協力よろしくお願い致します。 

 

真光寺川里親の会・真光寺川を清流にする会 

 代表 横山昌司 

（清掃に集まった面々） 

継 

川 

こ 

山本代表交代 １３年間お疲れ様でした 
横山 新代表にバトンタッチ 



 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

☆５月１１日(日)・６月８日(日) は ９：３０～１１：００ 

７月１３日(日) は暑さ厳しいため ８：３０～１０：００ 

☆下堰親水広場（能ヶ谷４丁目、ラーメン魁力屋裏） 

☆持物：軍手。（ごみ袋、火ばさみは用意しています。

長靴も少し用意があります。） 

☆清掃後 いちょう会館で定例ミーティング（おしゃべ

り？）をします。興味ある方はどうぞ。 

ご一緒に川をきれいにしませんか。一回だけ参加の

方も大歓迎！ 

 

 

収入 支出 

寄付金 28,940 機関紙発行費 8,467 

コープ補助金 26,514 ホームページ維持費 23,100 

福祉協議会 40,000 研修会費（謝礼,資料） 12,075 

  打合せ費（会館使用料） 5,000 

  めだかポスト維持費 1,390 

  活動備品費 64,020 

  鶴ニ小学習関連費 1,452 

  雑費（振込手数料等） 423 

収入計 95,454 支出計 115,927 

前期繰越 191,042 次期繰越 170,569 
 

 

 

３月は前日雪でしたが当日は春の暖かい日差しで

した。３か月振りの清掃でごみが多くありました。 

清掃前に魚を網でガサガサとすくってみました。捕

まえたのはオイカワ22匹、カワヨシノボリ1匹、ハグロ

ト ンボ (ヤゴ )1

匹、ヌマエビ類

多数でした。 

日付 人数 ゴミの量 

12月 8日 10名 12 袋(うちﾋﾞﾝ・缶･ﾍﾟｯﾄﾎﾞﾄﾙ 2、金

属類 1)、傘 1本 

3月 9日 10名 11 袋(うちﾋﾞﾝ・缶･ﾍﾟｯﾄﾎﾞﾄﾙ 4)、鍋
1個 

 

 

１２月～３月はめだかポスト、鶴川１丁

目 山口様、能ヶ谷７丁目 花城様、能

ヶ谷６丁目 岡村様のご寄付で合計 25,400 円でした。

お寄せ頂いたご厚志に深く感謝いたします。 

 

３月に発表会があり、参観させていただきました。 

『広げよう鶴川のすてき』３年生 （各クラス） 

「真光寺川のひみつ」 魚、鳥、植物等の写真を投影し

て説明していました。真光寺の名前の由来を調べていま

した。クイズや紙芝居もあり、工夫されていました。 

『地域のためにできること』４年生 （オンライン） 

「真光寺川を守るためにできること」 実際にゴミ拾い

に取り組み、川や当会の課題を明らかにして、訴えてい

ました。理路整然としていて、ランキング、写真等も効

果的でした。最後に「清流の会の人たちが活動している

ことを忘れないでほしい」と言って頂き、感激しました。

真光寺川に掲示されるポスターが楽しみです。 

私 た ち の 行 動 基 準 

１，私たちの活動は、 

地元や地域の人たちに支持されているか。 

２，私たちの活動は、  

自然に対して謙虚であるか。 

３，私たちの活動は、  

誰にも解るように説明されているか。 

 

１２月１２日に行われた学習で、当会は広袴公園（真

光寺川）・真光寺公園のグループにゲストティーチャー

として招かれました。２つの公園は平成３年から始まっ

た鶴川第二土地区画整理事業によってできたこと、公

園の名前の由来、真光寺川の流れ、川に棲む魚・鳥、

植物、公園や真光寺川の行事について話をしました。 

１月恒例の散策会で訪問しました。同館の伊藤様に

アテンド頂き、上流から河口までの淡水魚や生き物の 

生態、飼育の裏話、私たちでもでき

る水質や魚の調査方法など多岐に

わたる内容を面白く、わかりやすく話

して下さり、大変勉強になりました。 

鶴川二小 ３年生４年生 スキル科学習発表 

鶴川三小 ３年生「鶴川をもっとよく知ろう」学習 

 

１２月・３月の清掃報告 ５月～７月の清掃（クリーン作戦）予定 

☆真光寺川を清流にする会 代表：横山昌司 

☆真光寺川を清流にする会のＨＰ  

https://www.shinkojigawa.com/ 

e-mail: kawasemi@shinkojigawa.com 

☆X（旧 Twitter）「真光寺川を清流にする会」 

ご寄付のお礼 

２０２４年度会計報告 

【４年生が拾ったゴミ】 

（円） 

 

 

新年散策会 相模川ふれあい科学館 

 

https://www.shinkojigawa.com/
mailto:kawasemi@shinkojigawa.com

